
Debido a ‘limpieza’ en el barrio Meiggs:
Cámara de Comercio teme migración
de ‘bandas de ambulantes’ de Santiago
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Pedía a pasajeros abrochar cinturones de seguridad

SÚPER DELEGADA.- Una vez más la delegada presidencial Scarlet Valdés (primera
a la izquierda) ‘tomó las riendas’ en el tema de los ambulantes -ante la total ausencia
de otras autoridades-, luego que ayer en la mañana un grupo de estos comerciantes
protagonizara una manifestación frente al municipio, pidiendo un lugar para trabajar.
En la ocasión Valdés descendió de su oficina en el segundo piso del edificio de la ex
gobernación y se reunió con las comerciantes, las escuchó y solicitó a dos represen-
tantes para conversar y coordinar algún tipo de solución. Bien por la delegada. Cuando
la autoridad se preocupa, se nota…
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Matheus, el mejor
futbolista infantil

   Marco López Aballay
        Escritor

¿Seré Yo Maestro?
La Marina, Historia de una

Traición Republicana

Matheus, el mejor futbolis-
ta infantil (Santiago de Chile,
2021), es la última obra literaria
del académico y Doctor en Filo-
sofía Zenobio Saldivia Maldo-
nado (Ancud, 1949). Con este
trabajo el académico completa
24 publicaciones de libros cuyas
temáticas van variando según las
preocupaciones estéticas y lite-
rarias del autor. En este caso se
aprecia un trabajo de literatura
infantil cuya historia se basa en
las vivencias y experiencia de
vida de Matheus, un niño sud-
americano que vive en Piedró-
polis y desde muy pequeño ama
el fútbol y sueña con convertir-
se en futbolista profesional. Un
ejemplo de aquello es lo que se
aprecia en la página 10:

«Matheus que era muy ade-
lantado y con mucha energía
observaba en las pantallas del
televisor de sus padres, las imá-
genes del noticiero y de los de-
portes. El todavía no entendía
nada de las noticias, pero en la
parte de las noticias de fútbol, le
llamaba mucho la atención por-
que aparecían unas pelotas que
los humanos chuteaban con los
pies, y luego corrían con sus cal-
zones cortos de colores para se-
guirla y tratar de meterla en unos
palitos donde había un señor que
se movía nervioso para atajar ese
balón y evitar que entrara. Como
esos jugadores tenían calzones
rojos los unos y azules los otros,
y camisetas de colores también
muy llamativas, le quedaron en
su mente dando vueltas y en las
noches soñaba que había creci-
do un poquito y que tenía cami-
seta azul y pelota blanca con par-
checitos hexagonales y que sus
piececitos le daban empujones a
ese balón. Así pues, cada noche
cuando comenzaban las noticias
en la televisión, él se acercaba

despacito, agachadito para no
llamar la atención y para que no
lo retaran y se quedaba en un rin-
cón muy quieto y calladito es-
perando que aparecieran las no-
ticias deportivas».

A medida que la historia
avanza vemos como el pequeño
-apoyado por la comunidad y su
talento innato- va convirtiendo
aquel sueño en realidad. También
consideramos de vital importan-
cia el apoyo de su padre, quien,
al rememorar parte de su niñez
aún percibe la frustración por la
apatía de sus padres frente a sus
sueños inconclusos. Leamos:

«A la semana siguiente, su
padre llama a Matheus a su ha-
bitación y le hace cariño en la
cabeza y le regala un álbum gi-
gantesco, con cuadrados en
blancos y con unos números
donde había que ir pegando los
mejores futbolistas con unas
imágenes que se vendían en so-
brecitos en los quioscos; porque
su padre había descubierto el
gusto por el fútbol de su hijo y
lo quiere estimular y sobre todo
porque recuerda que cuando él
era niño y él salía a jugar a la
pelota, su madre lo retaba y le
decía que iba a llegar sucio,
traspirado y con los pantalones
y las rodillas rotas»: A partir de
este relato encontramos el eje
que sostiene esta historia, Petros,
el padre de Matheus apoya la
causa de su hijo, basándose en
su experiencia de vida y en va-
lores como el amor, la empatía,
la humildad, la resiliencia, el res-
peto y la tolerancia. Valores que
de alguna u otra manera trans-
mite a su esposa, a su hija, y a
Matheus principalmente.

De un día para otro el joven
se ha vuelto famoso, siendo in-
cluso invitado a Brasil por la
«Fundación Futbolista Interna-

cional Pelé», con todos los gas-
tos pagados para integrar una
selección de fútbol infantil que
disputará un partido contra la
selección infantil de un país eu-
ropeo. En esas instancias su pa-
dre toma un rol protagónico,
aunque de bajo perfil mientras
su madre y su hermana analizan
la situación desde una perspec-
tiva sentimental, lo que se ma-
nifiesta entre sentimientos en-
contrados y decisiones apresu-
radas. Ahora el Ministerio de
Deportes ha tomado cartas en el
asunto y cierto día envía unos
abogados a casa de los padres de
Matheus con una propuesta pun-
tual: le ofrece al joven estudiar
en una escuela especial de fút-
bol para grandes jugadores in-
fantiles, incluyendo la educación
básica y media. Para ello deberá
trasladarse a la capital de Suri-
landia e internarse por cuatro
años hasta convertirse en profe-
sional de fútbol infantil. Dicha
situación genera un conflicto
familiar de medianas proporcio-
nes ya que su madre e hija inter-
vienen con sentimientos sobre-
protectores hacia el joven mien-
tras que él y su padre reaccio-
nan de firma racional e intuyen
un futuro brillante y lleno de
sorpresas. Finalmente, su madre
cede ante la decisión de su hijo,
apoyando a su esposo para que
el joven se convierta algún día
en el mejor futbolista infantil de
Surilandia.

En simples palabras consi-
deramos a este libro un gesto de
humanidad digno de ser leído y
apreciado por las nuevas gene-
raciones de niños y jóvenes e
instarlos a que crean en sus sue-
ños, perseveren y descubran sus
talentos para lograr las metas
porque nada es imposible cuan-
do amamos lo que deseamos.

Aunque la conmemora-
ción del combate naval de
Iquique es una actividad repu-
blicana y la gesta de Prat per-
tenece a todos los chilenos,
hubo un episodio lamentable
posterior al desfile. Durante el
almuerzo de honor a las auto-
ridades. En un discurso, el ex-
comandante en jefe de la Ar-
mada, Almirante (R) y direc-
tor de la Liga Marítima de
Chile, Miguel Ángel Verga-
ra, se refirió a una «amenaza
interna» para la patria y ase-
guró que ante esto «deberemos
estar preparados para saltar
al abordaje». Vergara comen-
zó sus palabras indicando que
«creemos que la situación por
la que atraviesa nuestro país,
donde ciertas ideologías se
empeñan por borrar nuestras
tradiciones y reescribir la his-
toria, hace aconsejable recor-
dar el espíritu de sacrificio y
el amor a la patria de nues-
tros héroes». Y con ello a es-
tar preparados ante cualquier
eventualidad en un claro acto
de sedición en plena actividad
oficial del gobierno.

¿Qué es la sedición? El
acto de sedición es definido
por la Real Academia Espa-
ñola (RAE), como el «Alza-
miento colectivo y violento
contra la autoridad, el orden
público o la disciplina mili-
tar, sin llegar a la gravedad de
la rebelión». ¿Que nos dice la
jurisprudencia sobre esta ma-
teria? El artículo 274 del Có-
digo de Justicia Militar dice
que es culpable de sedición:
«Todo individuo, militar o no,
que sedujere o auxiliare tro-
pas de las instituciones arma-
das para promover por cual-
quier acto directo la insubor-
dinación en las filas».  Por
ende, el que el almirante (r)
Vergara fue denunciado ante
la justicia por el conocido
abogado de causas civiles y
sociales Sr. Luis Mariano
Rendón. Arriesgando una
pena de hasta 5 años. ¿Debió
haber sido el gobierno o la
Armada, quien debiese ha-
ber presentado la querella
y no una persona natural?

Revisando las pagina de
la historia podemos realizar
ciertas analogías entre la gue-
rra civil de 1891 y el golpe
militar de 1973, en ambas
ocasiones la rebelión o insu-
rrección al Estado republica-
no, fue cuajado por oficiales
de la Marina de Chile, lo que
significaron etapas de repre-
sión hacia el pueblo y que go-
bernara el gran empresariado
en desmedro de los intereses

nacionales sobre los intereses im-
perialistas de las potencias ex-
tranjeras.

En dichas ocasiones la inje-
rencia británica contra Balmace-
da a mano de Lord North «El rey
del salitre» y en el siglo XX la
acción norteamericana para des-
estabilizar a Salvador Allende a
manos de la CIA y del presidente
Nixon. En ambas instancias apa-
reció en disputa el control de una
riqueza esencial para Chile, el sa-
litre y el cobre respectivamente.
Se trató de alzamientos contra
gobiernos constitucionales y en
los dos acontecimientos, la Arma-
da fue elemento dinamizador.

El año 1891, la Armada por
medio del Capitán de Navío gol-
pista Jorge Montt Alvares, se le-
vantó contra el gobierno mientras
el ejército se mantenía leal al pre-
sidente Balmaceda. La llamada
contrarrevolución del 91, no dio
origen a una dictadura sino a un
régimen parlamentario degrada-
do en el marco de la Constitución
de 1833 que duro hasta 1925.

En 1973, todas las ramas de
las FF.AA., PDI y Carabineros
pero lideradas por la Marina por
medio del Almirante Merino, ac-
tuaron juntos en el golpe del 73 que
instaló en el poder al Dictador Ge-
neral Pinochet durante 17 años.

Para más antecedentes his-
tóricos, recomiendo el libro
«LOS QUE DIJERON NO
VOL. 1 y 2» del escritor Jorge
Magasich. Donde se describe la
formación impartida en las escue-
las de Grumetes y en la Escuela
Naval para la formación de los
futuros oficiales de marina, en
tiempos del alineamiento con el
Pentágono. Incluye decenas de
entrevistas a marinos y el estudio
de los procesos jurídicos que per-
miten reconstituir la vida en cuar-
teles y buques de guerra de aquel
momento. Este libro narra cómo
se organizaron los marineros an-
tigolpistas en casi todas las uni-
dades de la Armada, como bus-
caron resguardar la legalidad, de-
fender el gobierno de Allende y
como establecen contactos con los
partidos de izquierda para infor-
marlos de la conjura en marcha.

Pero no todos los marinos
son golpistas y traidores sedi-
ciosos. Existe una larga lista de
marinos ilustres, dignos de imi-
tar como, por Ejemplo: Almi-
rante Lord Thomas Cochrane: Li-
bertador de la independencia de
tres países (Chile, Grecia y Bra-
sil), el Comandante y abogado Ar-
turo Prat, Teniente Luis Uribe un
gran humanista, Guardiamarina
Ernesto Riquelme, un destacado
bombero y musico porteño, Pilo-
to Luis Pardo, quien rescató a los
tripulantes del Endurece en la An-

tártida, entre tantos otros.
Pero deseo hacer una men-

ción especial: En julio se cum-
plirán 49 años del cobarde ase-
sinato del Capitán de Navío, co-
mandante Arturo Araya Peeters,
asesinato planificado para ir sen-
tando al interior de la Marina de
Guerra los principios que regi-
rían el sanguinario golpe de Es-
tado, El Comandante Araya fue
el Edecán Naval del Presidente
Salvador Allende y fue asesina-
do por un francotirador que le
disparó frente a su domicilio. Un
total de 32 miembros de Patria y
Libertad (Extrema Derecha),
cuyo fundador era Pablo Rodrí-
guez Grez, fueron detenidos y
procesados por la Fiscalía Naval,
pero todos quedaron libres. Sólo
uno de ellos, Guillermo Clave-
rie, fue detenido, luego de haber
estado un tiempo prófugo, resul-
tó condenado a tres años y un día
de prisión como autor material
del crimen, pena que tampoco
cumplió ya que, al final, todos
los conspiradores fueron indul-
tados en 1981 por Pinochet, «Por
servicios prestados a la Patria.

Una vergüenza el llamado
sedicioso del almirante Vergara.
El único enemigo internó son los
mismos uniformados que en el
caso milico Gate y el desfalco a
carabineros han traicionado a su
país o peor aún durante el esta-
llido social le dispararon a su
propio pueblo. Pero en su discur-
so, el almirante no menciona
nada de aquello y solo reina la
complicidad del silencio.

La patria es del pueblo y no
de algunos pocos. En la guerra del
Pacífico los bravos de Atacama y
la gran mayoría de la tripulación
de la Esmeralda eran mineros,
obreros, carpinteros era y siem-
pre ha sido el pueblo, el que va a
las guerras. Lástima que intere-
ses individuales de un grupo re-
ducido de viejos de café, manchen
la gesta heroica dé Prat.  «Hablar
sobre la patria, es el último refu-
gio de un canalla» Invito al sr.
Vergara a leer también, el ex-
celente libro «La guerra de
Harley» de Javier Rebolledo.
Dicho libro narra los desfalcos y
mal uso de recursos fiscales den-
tro del ejecito y como el capitán
(R) de ejército Harley denuncia
estas irregularidades ante sus su-
periores y es acusado de sedición.

¿Qué opinará el almirante
Vergara después de leer el li-
bro? ¿Quién es el verdadero
enemigo interno? . ¿Después de
este incidente, La Armada que es
de todos los chilenos, seguirá
apoyando a la Liga Marítima de
Chile? (Fundación de Carácter
privado) al mando de su directo-
rio el Sr. Vergara
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Debido a ‘limpieza’ en el barrio Meiggs:

Cámara de Comercio teme migración de ‘bandas de ambulantes’ de Santiago

Hernán Gajardo, presidente
de la Cámara de Comercio
de San Felipe.

Cámara de Comercio de San Felipe ve con preocupación
posible ‘migración’ de bandas de comercio ambulante des-
de Santiago.

• Hernán Gajardo, presidente de los comer-
ciantes establecidos, reconoció la preocu-
pación que les provoca el comercio ambu-
lante, considerando que hay comerciantes
que han sido amenazados por éstos.-

Tercer día que en nuestra
ciudad de San Felipe se ha
impedido la instalación del
comercio ambulante, sobre
todo en el centro. Un amplio
despliegue de Carabineros ha
hecho que las veredas de las
principales arterias sanfelipe-
ñas estén despejadas para el
libre tránsito de peatones.

En este sentido, Diario El
Trabajo conversó con Her-

nán Gajardo, presidente de la
Cámara de Comercio de San
Felipe, para recoger la opinión
desde la entidad respecto de
todo este trabajo que se ha des-
plegado desde el pasado día
lunes en nuestra ciudad.

En este contexto, Gajardo
señaló que «nosotros como
Cámara desde principios de
año, desde que asumió el nue-
vo gobierno, comenzamos a
trabajar con ella (Delegada
Provincial), a plantearle nues-
tras inquietudes respecto de la
situación que se estaba des-
bordando en la ciudad con el
comercio ambulante.

«Nos hemos encontrado
bastante preocupados, sobre
todo por el desborde que esto
ha tenido y el nivel de violencia
que hemos visto a nivel nacio-
nal, que afortunadamente no lo
hemos visto tan grave acá, pero
no tenemos que esperar a que

esto suceda», agregó.
Es por esto que desde la

Cámara de Comercio han va-
lorado estas medidas que se
han adoptado, ya que, según
indican, ha generado un orde-
namiento del centro y también
una competencia leal en cuan-
to a la venta de productos. «Ve-
mos con buenos ojos que co-
miencen a generarse medidas
que de repente no son muy po-
pulares, pero que ayudan al
orden y la seguridad que ne-
cesitamos tener todos en el
centro de nuestra ciudad.

«Nosotros los comercian-
tes establecidos siempre somos
el tapete de la sociedad, noso-

tros tenemos que soportar todo
lo que la autoridad impone,
enormes impuestos, excesivas
fiscalizaciones y no lo vemos
reflejado en el otro tipo de co-
mercio, por ende, nuestra car-
ga es injusta», añadió.

En esa misma línea, Her-
nán Gajardo indicó que «no-
sotros estamos en una compe-
tencia bastante desleal, nues-
tras cargas impositivas y fis-
calizaciones son bastante ri-
gurosas, a nosotros no se nos
perdona como comercio. No
buscamos que a los informa-
les les cobren impuesto, sino
que nos rebajen a nosotros, y
así la competencia sería mu-
cho más justa».

En ese mismo ámbito, des-
de la Cámara de Comercio de
San Felipe existe preocupación
por lo que está ocurriendo en
Santiago, con el desalojo de
comerciantes ambulantes y
que podría provocar una mi-
gración de éstos a nuestra zona
de Aconcagua.

«Nos preocupa mucho la
limpieza que se está haciendo
en Santiago, porque esas per-
sonas pueden migrar a otras
ciudades cercanas, como por
ejemplo San Felipe. Tenemos
que estar un paso adelante,
confío en que las autoridades
de la provincia lo están», sos-
tuvo el presidente.

Sin ir más lejos, y según ase-
guró Gajardo, «se han detectado
bandas que vienen con camiones
a vender verduras, no son sim-
plemente personas que necesitan

trabajar, sino que personas que
son víctimas de los delincuentes
que manejan estas bandas.

«Creo que las personas
que migrarían no serían indi-
viduales, aquí los que migran
son bandas delictuales, en
donde la autoridad ya debería
estar tomando cartas en el
asunto, los que podrían mi-
grar no son individuos, sino
que bandas organizadas. Aquí
se han detectado camiones que
transportan a personas desde
Santiago, entonces ya es una
situación irregular, bastante
peligrosa, portan a madres
con pequeños, en su gran ma-
yoría a mujeres que instalan
en diversos lugares a vender
diversos artículos», detalló el
presidente de la Cámara de
Comercio de San Felipe.

SEGURIDAD
Otra de las temáticas que

tiene en vilo al comercio local,
es la seguridad, y es que los
robos y asaltos han provocado
que incluso el comercio haya
determinado cerrar más tem-
prano sus locales.

«Es una decisión conjunta
que nadie ha tomado oficial-
mente, uno de los factores es la

inseguridad, cuando tus cole-
gas comienzan a cerrar y te
quedas solo, es bastante intimi-
dador, y se entiende a los cole-
gas», explicó Hernán Gajardo.

En esa misma línea, un
hecho que ha llamado podero-
samente la atención, es que los
comerciantes ambulantes se
instalan a vender los mismos
productos que ofrece un local
establecido, en la misma puer-
ta de este último. «Es tanta la
humillación que sufrimos
como comerciantes que se nos
instalan frente a los locales a
vender los mismos productos
que ofrecemos, y no se puede
hacer nada porque básica-
mente están amedrentados,
bajo amenaza, de que si hacen
algo, su negocio queda solo en
la noche», señaló Gajardo.

Finalmente, el presidente de
la Cámara de Comercio sanfeli-
peña aseguró que «hay comer-
ciantes que han sido amenaza-
dos, hemos recibido en la cáma-
ra a diferentes colegas que han
dicho que están siendo amena-
zados y que se les hace difícil
trabajar sobre todo por la sa-
lud mental, no es agradable ir
a trabajar donde tienes a per-
sonas que te está amenazando».
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REMATE

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DE CHILE CON YA-
ÑEZ», Rol Nº 2-2020, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
calle Pedro Molina Nº 2, el día 14 de Junio de 2022, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble que
corresponde a la Unidad de Vivienda N° 12, ubicada en Aveni-
da Circunvalación Oriente número dos mil trescientos dieci-
nueve del CONDOMINIO EL CONVENTO III de la ciudad y
comuna de San Felipe, según plano N° 619 agregado al Regis-
tro de Documentos de Propiedad de 2015, que tiene una su-
perficie de doscientos setenta y tres coma diecinueve metros
cuadrados, inscrito a fojas 1877 vta., N° 1949 del Registro de
Propiedad del año 2015 del Conservador de Bienes Raíces
de San Felipe,  Rol de Avalúo Nº 3401-104 de la Comuna de
San Felipe.  Mínimo para comenzar las posturas será la
cantidad de $90.540.799.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada
la misma.- Para participar en subasta interesados deberán ren-
dir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribunal.
El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom, todo interesado en participar en la subasta deberá cum-
plir con las exigencias que se detallan a continuación: Los inte-
resados deben contar con un dispositivo móvil (computador,
teléfono y otro) con cámara, micrófono, audio y conexión a in-
ternet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos
y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para
eventual suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución
sólo mediante depósito judicial en el Banco del Estado, en la
cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo ingresar
y enviar correspondientemente un escrito y un correo electróni-
co por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acom-
pañan comprobante que acredita haber rendido la garantía co-
rrespondiente; B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, indivi-
dualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por
problemas de conexión,  con el fin de coordinar su participa-
ción en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva.
El subastador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subasta, la que será
remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debien-
do ser ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posi-
ble a la respectiva causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su
clave única para efectos de la firma, todo esto,  antes de las
14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibi-
miento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aque-
llos postores que no se adjudiquen el bien subastado será de-
vuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar
por escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave úni-
ca. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta
electrónica de la causa. Secretaria.

AVISO
AUTORIZARSE, el cierre de calles y prohibición de la circulación de vehículos motorizados,
por los trabajos en la vía pública para ejecutar la "Reposición Avda. Yungay y calle Artemón
Cifuentes, comuna San Felipe". que a continuación se detallan:

CARMEN CASTILLO TAUCHER
Alcaldesa

Dec. Ext. N°1986 con fecha 20.05.2022

EJE VIAL
FECHA /HORARIO

AV. YUNGAY PONIENTE
Desde el 23.05.22 hasta el 18.07.22

Horario: Permanente
CALLE ARTEMÓN CIFUENTES

Desde el 23.05.22 hasta el 26.08.22
Horario: Permanente

AV. YUNGAY ORIENTE
Desde el 08.08.22 hasta el 15.10.22

Horario: Permanente

TRAMO

CALLE ARTEMON CIFUENTES
Y

AV. CHACABUCO NORTE

AV. YUNGAY ORIENTE
 Y

CALLE GUILLERMO CHEVERRIA

CALLE ARTEMON
CIFUENTES Y

AV. CHACABUCO NORTE

DESVIO

Calle Toro Mazote bajando
hacia Av. Chacabuco

Calle Diego Portales

Calle Portus y calle Combate
las Coimas - Abraham

Ahumada

EXTRACTO

Juzgado de Letras de Putaendo: causa civil Rol C-38-
2019  CARATULADO; LEIVA CON DGA, Putaendo, 21 de
Febrero de dos mil veinte. Se recibe la causa a prueba
por el término legal, fijándose como hechos sustanciales,
pertinentes y controvertidos los siguientes: 1.- Efectividad
de la existencia de los puntos de captación de aguas
superficiales cuya regularización de derechos se solicita,
en su caso, caudal de los mismos y forma de extracción.
2.- Efectividad de que la solicitante haya hecho uso
ininterrumpido de las aguas desde cinco años contados
hacia atrás desde la fecha  de entrada en vigencia del
Código de Aguas, esto es, desde el 29 de octubre de 1976.
Hechos y circunstancias que así lo acrediten. 3.- En su
caso, efectividad que la utilización por el solicitante ha sido
efectuada l ibre de clandestinidad o violencia y sin
reconocer dominio ajeno. Hechos y circunstancias que así
lo acrediten. Se fija para recibir la testimonial que rindan
las partes, la audiencia de los dos últimos días hábiles del
probatorio, de Lunes a Viernes a las 10:30 horas y si
recayere en día Sábado, al día hábil siguiente en el horario
señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Programa Senda Previene:

Constituyen la Primera Mesa Comunal Elige Vivir Sin Drogas de Putaendo

En este primer encuentro participaron autoridades como la administradora municipal, Mirna
Humeres; el concejal Francisco Casas; personeros del Cesfam Valle de Los Libertadores;
del Departamento de Educación Municipal (DAEM); Carabineros, oficinas municipales de
Seguridad Ciudadana, Deportes, OPD y Organizaciones Comunitarias, entre otros.

• Con diferentes autoridades, directivos y
representantes de la comunidad, se pre-
tenden realizar planificaciones e interven-
ciones en la población de Putaendo enfo-
cadas a evitar el consumo de drogas y al-
cohol en la comuna ‘Capital Patrimonial de
Aconcagua’.-

PUTAENDO.- La tar-
de del pasado jueves, en de-
pendencias del Centro Cul-
tural Bernardo Parra, se
realizó la Constitución de la
Primera Mesa Comunal Eli-
ge Vivir Sin Drogas, inicia-
tiva organizada por el Pro-
grama Senda Previene.

En este primer en-
cuentro participaron au-
toridades como la admi-

nistradora municipal,
Mirna Humeres; el conce-

jal Francisco Casas; per-
soneros del Cesfam Valle
de Los Libertadores; del
Departamento de Educa-
ción Municipal (DAEM);
Carabineros, oficinas mu-
nicipales de Seguridad
Ciudadana, Deportes,
OPD y Organizaciones Co-
munitarias, entre otros.

Las y los asistentes es-
cucharon atentamente al
coordinador del Senda Pre-
viene Putaendo, Fernan-
do Ovando, quien dio a
conocer los resultados de la
encuesta de Juventud y
Bienestar que se realizó
durante el 2021 a adoles-
centes de segundo medio
de los liceos Rinconada y
Manuel Marín Fritis, y los

colegios Cervantino y Ma-
rie Poussepin.

«Estamos contentos
primero por la convocato-
ria que tuvimos. Todas las
personas convocadas llega-
ron a este encuentro, cuyo
objetivo fue entregar los
resultados de la encuesta de
Juventud y Bienestar a cua-
tro establecimientos educa-
cionales de la comuna, y eso
arrojó un resultado comu-
nal en distintos ámbitos
como lo son la comunidad,
la escuela, la familia y los
grupos de pares», explicó
Ovando.

La idea de mostrar los
resultados fue sensibilizar a
las autoridades y directores
de departamentos para ge-
nerar acciones e interven-
ciones con el objetivo de
prevenir el consumo de al-
cohol y drogas.

Actualmente, el Senda
Previene de Putaendo tra-
baja activamente en secto-
res Doña Javiera, Villa Los
Olivos, Las Compuertas y la
Villa San José de la Dehesa.

Además, está trabajando en
estrategias con los cuatro
establecimientos mencio-
nados.

En las próximas reunio-
nes de la Mesa Elige Vivir

Sin Drogas se pretenden
coordinar actividades en
beneficio de la comunidad,
con un fuerte énfasis en lo
recreativo, deportivo y cul-
tural.

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Ta-
deo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que en-
tregó a nuestro querido Maestro en
manos de sus enemigos; ésta ha
sido la causa de que muchos os ha-
yan olvidado, pero la Iglesia os hon-
ra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y des-
esperados. Rogad pro mí, que soy
tan miserable y haced uso, os rue-
go, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha per-
dido toda esperanza. Venid en mi
ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, parti-
cularmente (haga aquí la súplica
que desee obtener, con fe y devo-
ción, y repita esta oración durante
9 días, prometiendo publicarla en
el 8º día y por difícil e imposible, se
le concederá). Y para que bendiga
a Dios con vos y con todos los es-
cogidos por toda la eternidad. Amén

A.P.
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Frente al municipio de San Felipe:

Grupo de ambulantes protesta pidiendo algún espacio para volver a trabajar

La Delegada Presidencial Provincial, primera de izquierda a derecha, en pleno diálogo con
las comerciantes, quienes le planteaban respetuosamente sus inquietudes.

Acá los comerciantes manifestándose frente a la municipalidad de San Felipe, con sus
paños en el suelo.

Carabineros conversó con los comerciantes para que subieran a la acera de la plaza y así
no interrumpir el flujo vehicular.

Debido a que hasta ayer
llevaban ya tres días sin tra-
bajar, durante la misma
mañana un grupo de comer-
ciantes ambulantes de San
Felipe llegó hasta el frontis
de la municipalidad a ma-
nifestarse, buscando una
solución al problema que les
está aquejando.

Jovanna Gómez, una
de las comerciantes ambu-
lantes presente en la mani-
festación, dijo a nuestro
medio: «Ya llevamos tres
días con éste sin trabajar,
bueno en realidad yo estoy
desde el sábado porque
como fue feriado no salí a
trabajar, muchos no sali-
mos a trabajar. La comida
no espera, las cuentas no
nos esperan, tenemos hijos,
yo tengo a mi hija estu-
diando en Viña, tengo que
pagar su arriendo, estudio,

pasaje, más mi arriendo
acá, y yo soy sola, no ten-
go más ingresos, y lo úni-
co que pedimos es un orde-
namiento, que nos pongan
en alguna calle, que selec-
cionen los comerciantes,
los que somos de San Feli-
pe, lo que realmente quere-
mos trabajar, y que haya
un ordenamiento con no-
sotros, no pedimos todas
las calles para nosotros,
sino que nos den una por-
que nos están proponiendo
mandarnos a la alameda,
y en la alameda yo he es-
tado muchas veces, no se
vende nada, nada, enton-
ces queremos una solución.
Yo ayer (martes) entré a
Concejo, ni siquiera toca-
ron el tema de los ambu-
lantes, estamos en total
abandono y necesitamos el
apoyo de alguien, por eso

llamamos a los medios a
ver si esto se hace más pú-
blico, que la señora alcal-
desa nos pueda mandar a
una mesa de conversación.
Nosotros... ‘habemos’ am-
bulantes muy buenos y que
sólo pedimos trabajar»,
dijo.

También conversamos
con otra comerciante ambu-
lante presente en el lugar,
Margaret Ossandón,
quien reconoce que les gus-
taría ordenarse, hacerlo en
conjunto con la municipali-
dad, «que ellos sepan quié-
nes son las personas que
realmente trabajamos.
Porque yo en mi caso soy
mamá soltera, tengo a mi
hijo y no tengo nada de
apoyo; yo soy del 40% más
vulnerable y jamás he reci-
bido un beneficio de la mu-
nicipalidad. Yo nunca he

pedido nada gratis, a mí me
gusta trabajar. Necesito
horario flexible, mi hijo tie-
ne dos años y ha tenido pro-
blemas que no orina bien,
se hace pipí, tengo que ir
corriendo hacia allá, me ha
pasado, tengo las pruebas,
entonces no puedo trabajar
hoy en día en un trabajo
normal, de hecho yo soy in-
geniera comercial, me vine
de Santiago hace dos años
para acá con mi hijo y me
ha costado un montón en-
contrar trabajo», dice.

DELEGADA
PROVINCIAL ‘TOMA
LAS RIENDAS’

Desde la oficina de la
Delegación Provincial bajó
precisamente la Delegada
Presidencial Scarlett Val-
dés Pizarro, quien ha teni-
do una participación bastan-
te directa en el tema ambu-
lantes. Valdés descendió de
su oficina en el segundo piso
y se reunió con las comer-
ciantes, las escuchó y solici-
tó a dos representantes para
conversar y coordinar algún

tipo de solución, e incluso
dijo se comunicaría con la
alcaldesa a quien no se vio
en el lugar.

Una vez terminado el
diálogo, donde las personas
plantearon sus principales
inquietudes, la Delegada
conversó con nuestro me-
dio señalando que las calles
deberán seguir libres para
el tránsito de las personas,
porque «necesitábamos
igualar la cancha para el
comercio formal, es lo que
la ciudadanía misma quie-
re y está contenta con eso,
y vamos a mantener la me-
dida, pero también hay que
tratar de dar soluciones
como institucionalidad y
apoyar a las personas que
honestamente quieren tra-
bajar, como las mujeres
que están acá, y es por eso
que hemos elegido a dos de
sus representantes para ir
a nuestra oficina, poder
conversar, vamos a tratar
de comunicarnos con la al-
caldesa para que nos pue-
da acompañar en esta re-
unión de trabajo, para ver

cómo nosotros como insti-
tucionalidad los podemos
ayudar a ellos para que se
organicen primero que
todo y así inicien un pro-
ceso de formalización,
donde nosotros vamos a
poder ayudarlas a utilizar
todo lo que la instituciona-
lidad ofrece, Fosis y todo lo
que puedan tener a mano
para poder ordenarse, tra-
bajar y tener sustento de
vida», señaló.

Reiteró al finalizar la
conversación con nuestro
medio que el ‘Copamiento
Policial’ sigue.

Indicar que toda la ma-
nifestación se hizo en com-
pleta calma, no hubo alter-
cado alguno. Carabineros
por medio del capitán Ra-
fael Ramírez Vallejos
conversó con los comer-
ciantes para que abandona-
ran la calle y subieran a la
acera. Esto debido a que por
algunos minutos cortaron el
tránsito, colocando conos y
sus paños en el suelo, algo
tan característico del co-
merciante ambulante.
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En videos se ven agrediendo a pedradas al joven boliviano:

Joven denuncia que alumnos del Industrial lo asaltaron y robaron su celular
QUEDAN
GRABA-
DOS.-
Estas
imágenes
de video de
un comercio
cercano
registran las
acciones.
Los jóvenes
huyen de su
víctima,
quien los
persiguió
para
recuperar
su celular.

ATAQUE
CON

PIEDRAS.-
Acá vemos

a los
mismos
jóvenes

atacando
con piedras

al joven
boliviano

Juan
Carlos

Aldana.

• Director Andrés Vargas denunció los hechos en
Carabineros y tomó medidas disciplinarias. Vícti-
ma sólo pide que le devuelvan su celular. Es la pri-
mera vez que algo como esto ocurre en San Felipe.

Juan Carlos Aldana Choque, ase-
gura que le robaron su celular es-
tudiantes de la Industrial.

Andrés Vargas Munita, interpuso la
denuncia en Carabineros después
de enterarse de los hechos.

INSÓLITO.- Es la primera vez que se registra un hecho como éste, nun-
ca antes se supo que estudiantes de tan prestigiosa casa de estudios se
vieran involucrados en un hecho delictivo.

Más que tratarse de un caso
inusual para la familia industria-
lina de San Felipe, lo que ocurrió

este lunes en las cercanías del Li-
ceo Bicentenario Industrial y Ave-
nida Diego de Almagro raya casi
en lo insólito: Varios estudiantes
de esta prestigiosa casa estudian-
til fueron grabados por varias cá-
maras de seguridad de un local
comercial, persiguiendo y lanzan-
do piedras a otro joven ajeno al
colegio.

La denuncia la hizo el afecta-
do Juan Carlos Aldana Cho-
que, quien asegura haber sido
víctima del robo de su celular,
hecho adjudicado directamente
a estos alumnos de la Industrial
y la participación de un cuarto
agresor, quien no vestía unifor-
me escolar.

LO SORPRENDIERON
Diario El Trabajo logró

hablar con el  denunciante,
quien explicó a nuestro medio
su relato: «Soy boliviano, llegué
de mi país el 5 de diciembre de
2021 a trabajar en la fruta, tra-
bajé en la cosecha de palta,
mandarina, primero mandari-
na, después palta, trabajé en
tuna y después en cosecha de
uva», detalla Aldana.

- ¿Qué fue lo que le ocu-
rrió?

- Este lunes 23 de este mes,
justo ahí en las inmediaciones de
la calle Diego de Almagro, me ro-
baron mi teléfono. Yo estaba to-
mando una bebida y comiendo
pan pues me dio hambre. Justo en
ese momento los chicos del Cole-
gio Industrial, que fueron cuatro

muchachos, tres con uniforme,
uno de polera negra que no creo
que perteneciera a este colegio in-
dustrial, y me robaron mi teléfo-
no, nada más.

- ¿Y cómo ocurrió el robo,
por sorpresa, una amenaza?

- Por sorpresa, porque para
mí fue una sorpresa, pues nadie
pensaba que los muchachos de
este colegio me iban a robar mi
teléfono y todo eso, y me sor-
prendieron.

- En el video se ve que te
tiran piedras, me parece.

- Sí, eso fue cuando se esca-
paron y a uno de ellos que yo lo
seguí, al de bicicleta, lo agarré de
su bicicleta, le quité la bicicleta.
Después pidió auxilio a los otros
que estaban unos diez, 15 metros
más adelante y después regresa-
ron. Retornaron con piedras, me
tiraron con piedras, pasó un ca-
mión y me escondí atrás, y des-
pués me tiraron unas piedras
más.

- ¿Y recuperaste el teléfo-
no?

- No, no lo he recuperado has-
ta el momento.

- ¿Qué vas a hacer ahora o
qué estás haciendo?

- Estoy pensando subsanar

este problema, sólo quiero que me
devuelvan el teléfono. Nada más.
Estoy buscando hablar con el di-
rector, don Andrés.

- ¿Algo más que quieras
informar?

- Nada más. Sólo quiero que
me devuelvan mi celular, en caso
contrario voy a denunciar a la PDI
y a Carabineros.

HABLA EL DIRECTOR
Diario El Trabajo habló

con la máxima autoridad del Li-
ceo Industrial, don Andrés
Vargas Munita, quien nos res-
pondió que «en relación a los
niños estudiantes de la escuela
que estuvieron involucrados en
los hechos denunciados por la
persona que fue al Diario, le
puedo comentar que la primera
medida que tomé fue ir a hacer

la denuncia a Carabineros, de
acuerdo al artículo 175 del Có-
digo Penal. ‘El director está obli-
gado a denunciar en Carabine-
ros las situaciones judiciales que
atañen a los estudiantes’. La de-
nuncia no estaba hecha, así que
ahí quedó y llegará al Ministe-
rio Público por esa vía. En cuan-
to a las sanciones escolares que
estamos tomando respecto de
esta situación, puesto que los
jóvenes efectivamente estaban
con alguna insignia de la escue-
la y por lo tanto involucran la
honra y la propuesta educativa
de nuestro establecimiento. Las
estamos tomando internamente
y con el debido sigilo profesio-
nal que ello implica. No es para
sacarla a la luz pública, eso es
lo que le puedo declarar», indi-
có Vargas.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos personales.
Ollas Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas
a Beneficio o la Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,  con Roberto González Short.
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Dideco asegura que se trata de ‘temas administrativos’:

Denuncian no entrega de pasajes a universitarios que viajan a Valparaíso

ASUNTO ARREGLADO.- Según informó Andrea a nuestro medio, en horas
de la tarde de este mismo miércoles ella recibió en la Dideco los pasajes
que le faltaban a su hija del primer semestre.

ES UN GRAN
APOYO.- Son 974
universitarios los que
actualmente figuran en
la nómina oficial de la
Dideco como
‘beneficiarios’ de una
Beca que el Municipio
de San Felipe viene
entregando desde
hace muchísimos años
a quienes postulan a la
misma.

on 974 universitarios los que
actualmente figuran en la nómi-
na oficial de la Dideco como ‘be-
neficiarios’ de una Beca que el
Municipio de San Felipe viene en-
tregando semestralmente desde
hace muchos años a quienes pos-
tulan a la misma y tienen que cur-
sar sus clases fuera del Valle de
Aconcagua, sea en Santiago, Val-
paraíso o Viña del Mar.

En torno a esta situación la ma-
ñana de este miércoles una de las
apoderadas de una de las universi-
tarias favorecidas con estos 20 pa-
sajes anuales que se venían entre-
gando, solicitó a Diario El Traba-
jo hacer público su malestar con
Dideco, Dirección a cargo de gestio-
nar este beneficio, ya que este año
2022 poco o nada de pasajes han
recibido los estudiantes, aunque se
supone que esos recursos económi-
cos ya estaban aprobados desde que

se determinó el presupuesto 2022
por el Concejo el año pasado.

«Soy Andrea Lazcano, yo
estoy reclamando por el tema de
las becas de los pasajes, que mi
hija es una de las beneficiaria de
la beca de los pasajes que dan
para los buses para Viña y para
Valparaíso y Santiago que entre-
ga la municipalidad. Resulta que
esa beca salió el día 7 de de mayo,
salieron los resultados, pasajes
que se entregarían la siguiente
semana, eran diez pasajes por
semestre, el cual hasta el día de
hoy a mí no me han entregado ni
un pasaje. He ido todas las sema-
nas a consultar, me dicen que ya,
que fueron entregados, que llega-
ron muy poquitos, a alguna gen-
te le entregaron dos pasajes y tres
pasajes, así se fue entregando,
nunca se entregaron a todos los
apoderados se le entregaron los

diez», comenta Lazcano a nuestro
medio.

- ¿Qué respuesta le han
dado en Dideco?

- Yo fui hasta el día de ayer
(miércoles), pedí hablar con al-
guien en la tarde, a las tres de la
tarde, solicité hablar porque la
guardia es la única que le da una
respuesta a uno, que solamente
‘no hay pasaje’. Exigí hablar con
alguien encargado para que me
diera una respuesta del por qué no
había un pasaje, el cual me dije-
ron de que el encargado no esta-
ba, no se encontraba. Le pedí el
nombre para que me dieran el
nombre de él. Me lo negaron, una
señorita habló conmigo y me dijo
que lamentablemente no habían
pasajes y que si es que llegaban los
pasajes, podría ser como para la

quincena de julio.
- ¿Hace cuánto usted reci-

bía esta beca?
- Desde hace dos años.
- ¿Usted sabe de dónde

vienen estos recursos?
- Por lo que tengo entendido,

es municipal, porque yo hasta in-
cluso lo estuve leyendo por las
noticias.

- ¿Entonces el Municipio
llama a postular a los univer-
sitarios y luego no cumple
con ellos?

- Claro, ellos llaman a postular,
después llaman a revisar porque
supuestamente la iban a llamar a
uno para entregar el lote. Yo supe
porque por revisar en la página de
la Municipalidad que ahí aparece
el listado de los 974 beneficiarios
que fueron los alumnos.

- ¿Es de ayuda en su caso
estos pasajes para su hija?

- Mire, me ayuda. Para mí es
bastante porque por ejemplo, mi
hija viaja, llega los viernes, se va
los domingos, usa dos pasajes se-
manales. Yo la carrera de mi hija
se la tengo que pagar completa.

TEMAS
ADMINISTRATIVOS

Diario El Trabajo quiso co-
nocer la posición del municipio
frente a esta grave denuncia, re-
quiriendo una respuesta a esta ve-
cina por parte de la Directora de
Desarrollo Comunitario de la Mu-
nicipalidad de San Felipe, María
Teresa Urbina Hernández,
recibiendo como respuesta el si-
guiente comunicado a través del
departamento de comunicaciones
de la corporación edilicia: «El pro-
ceso de entrega de pasajes para
estudiantes, se ha desarrollado
sin mayores dificultades para el
caso de quienes viajan a Santia-
go. No obstante, en el caso de la
entrega de pasajes para los estu-
diantes que viajan a Viña del Mar
y Valparaíso, se debió disponer
una serie de medidas para efec-
tuar una entrega parcial, como
resultado de temas administrati-
vos que escaparon de la voluntad
del municipio.

«Precisó en este sentido, que
la entrega del saldo de los diez
pasajes que recibieron los estu-
diantes este primer semestre, así
como de la totalidad de los pasa-
jes para quienes no los retiraron 
entre el viernes de la semana pa-
sada y ayer miércoles, se realiza-
rá una vez que se puedan resol-
ver las dificultades que se presen-
taron. De la fecha exacta y hora-
rios de atención, para esa entre-
ga, se informará oportunamen-
te», concluye el escueto comuni-
cado.

Roberto González Short
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Integrante del grupo ‘The Strikers’:

Carabineros recupera Nissan Qashqai robada a conocido músico y profesor

Este es el Nissan Qashqai del profesor Plaza recuperado en
Puente Alto.

Había comentarios que
el vehículo Nissan Qashqai
robado al profesor José
Plaza, integrante del grupo
musical ‘The Strikers’, había
aparecido en la Región Me-
tropolitana. Pues comenta-
rios que a la postre resulta-
ron ser ciertos y en la Comi-
saría de Puente lo tenían.

Conversamos con el
profesor José Plaza para
consultarle si realmente era
efectivo que había apareci-
do su vehículo que le fue
robado en marzo en San
Felipe, a lo que nos respon-
dió que «efectivamente ha-
bía comentarios que indica-
ban que pareciera que el
auto había aparecido. Bue-
no, me puse en campaña
para saber de qué se trata-

ba y efectivamente estaba
en Santiago. Resulta que
me llamaron de una comi-
saría de Puente Alto indi-
cándome que el vehículo se
encontraba en las depen-
dencias de la comisaría, y
de acuerdo al parte policial
se dieron cuenta que era de
mi propiedad. Yo mientras
tanto en San Felipe me puse
en contacto y pude viajar
este lunes a la fiscalía de
Puente Alto para conseguir
los documentos que corres-
ponden a la devolución del
vehículo, y ya en el trans-
curso del día con esos docu-
mentos me presenté nueva-
mente en la comisaría, don-
de el funcionario que me
atendió me mostró el vehí-
culo, en las condiciones en

que se encontraba. El vehí-
culo estaba funcionando
con otro tipo de llave, sin
vidrio, un montón de cues-
tiones, pero el auto anda.
Una vez que se terminaron
todos los trámites yo pude
manejarlo desde Santiago
hasta San Felipe y el com-
portamiento que tuvo fue
bastante... me quedé con-
forme, había velocidad, es-
tabilidad, responde perfec-
tamente a los requerimien-
tos de frenos, de acelera-
ción y todo. Así es que me
lo traje directamente a la
Nissan, porque tiene deta-
lles no menores que eviden-
temente necesitan ser repa-
rados, chequeados en la
Nissan, y ahí está en este
minuto, probablemente me
lo entreguen este fin de se-
mana. Así es que contento
porque el vehículo está fun-
cionando, no tiene mayores
dramas. Todavía se ve bas-
tante bueno, no tiene gran-
des choques, raspones,
nada de eso, y si los tiene lo
están dejando nuevo nue-
vamente, tal como estaba».

- ¿Qué le comentó
Carabineros de cómo lo
encuentran, en un con-
trol vehicular?

- Precisamente fue en un
control, porque el vehículo
en ese momento andaba sin
placa patente y además an-
daba con un vidrio roto, el
del chofer, entonces cuando
fue fiscalizado la persona
que manejaba el vehículo
inmediatamente se dieron

cuenta a través del número
de motor, chasis, que el ve-
hículo no correspondía a lo
que estaba presentando la
persona que lo estaba ma-
nejando. Así es que inme-
diatamente el vehículo fue
llevado a las dependencias
de la comisaría y como te
comentaba, en un momen-
to a mí me llamaron y me
indicaron que efectivamen-
te ese vehículo correspondía
al de mi propiedad, así es
que yo inmediatamente acá
en San Felipe me puse en
contacto con personas que
me ayudaron en este caso,
porque uno no lo sabe todo
y necesita que lo apoyen,
que pueda hacer las cosas
como corresponde. El resul-
tado de todo esto es que el
vehículo está en mi poder
nuevamente, estoy hacien-
do los trámites para las pla-
cas patentes, me llamaron
de la fiscalía de San Felipe,
me entregaron documentos.
Mañana (ayer) tengo que
estar temprano en el Regis-
tro Civil acá en San Felipe,
para poder normalizar el
asunto y manejarlo sin pro-
blemas.

- ¿Cuándo se lo roba-
ron a usted?

- Esto fue el 18 de mar-
zo, me lo sacaron de la calle
San Martín casi al llegar a
Portus. Al momento de vol-
ver de la reunión que tenía,
fui a buscar mi auto y no
estaba, yo tenía las llaves en
mi poder, después me expli-
caron como técnicamente
se lo habían robado, el ve-

hículo no fue forzado, no
hubo necesidad de romper
nada.

- ¿Cómo fue robado?
- Los Qashqai tienen

una falla en el computador,
hacen una especie de clonar
el QR del vehículo, algo así
me explicaban, yo no tengo
mucho conocimiento de
ello, fue robado sin forzar la
puerta, nada, y anduvo sin
tener llave de nada, claro
que en Santiago me entre-
garon una llave que no co-
rresponde, me lo tuve que
traer con una llave que en
mi vida había visto, que era
la que usaron en Santiago,
porque le cambiaron el có-
digo, todo ese cuento.

Al finalizar agradece a
todas las personas que de
una u otra menare le ayu-
daron: «Tengo muchas

personas a quien agrade-
cer acá en San Felipe, mi
propio grupo musical que
me ayudó, porque fuimos
casi todos a buscarlo a
Santiago, porque hay dos
integrantes que fueron de
la PDI, aparte mi hijo, va-
rias consultas, y eso signi-
ficó dejar el camino más
expedito, súper contento
por ellos y agradecido con
las personas que me cola-
boraron en esto, además
que el vehículo está abso-
lutamente manejable.

Al despedirnos le indica-
mos que ojalá la próxima
entrevista sea para anunciar
alguna presentación de su
grupo ‘The Strikers. Nos
responde que están conver-
sando con la municipalidad
para una futura presenta-
ción en el mes de agosto.
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Denuncian que falso fiscalizador robó computador desde el interior de un bus
• El hecho se registró en una máquina de
la empresa ‘Ahumada’ en el terminal Los
Héroes en Santiago.-

Un hecho bastante par-
ticular y llamativo se vivió
en un bus de la empresa
‘Ahumada’, específicamen-
te en una máquina que rea-
lizaría el recorrido Santia-
go a San Felipe a las 18:30
horas del pasado día mar-
tes. Y es que, al subir los
pasajeros, se percataron de
la presencia de un hombre
que se hacía pasar por un
supuesto ‘fiscalizador’.

Cristian Toro, pasaje-
ro y testigo de todo este he-
cho, relató que «yo estaba
en el contexto que 10 minu-
tos antes le habían robado
el celular a mi hija en San-
tiago, la estaba contenien-
do; en ese contexto me subí
al bus con ella y vimos a
esta persona de contextura
bastante gruesa. Estaba
esta persona instando a
abrocharse los cinturones
de seguridad porque íba-
mos a ser fiscalizados y no
quería que cursaran una
multa».

En este sentido, el testi-
go además agregó que el su-
puesto fiscalizador «era bas-
tante educado, con un len-
guaje bastante educado por
así decirlo, a nadie nos lla-
mó la atención su forma de
actuar, sólo la insistencia de
que usemos el cinturón de
seguridad. Esto fue en el bus
de las 18:30 con salida des-
de Santiago a San Felipe.

«Era una persona que
andaba con un polar oscu-
ro como habitualmente vis-
te la gente de buses Ahuma-
da, por eso destacaba que
en la manera de expresar-
se hacía suponer que era de
la compañía, por eso a na-
die nos extrañó en un co-
mienzo», añadió.

Es en ese momento
cuando sube la víctima, en
este caso un amigo de quien

relata el hecho. Ambos ini-
ciaron una conversación,
sin antes percatarse que en
el asiento que la víctima ha-
bía comprado, había otra
persona sentada, un su-
puesto ‘cómplice’ de todo
este hecho, por el cual la víc-
tima cambió su asiento.

«Se sube mi amigo al
bus, nos colocamos a con-
versar y la misma persona
que supuestamente era fis-
calizador, se ofrece a dejar-
le el computador (al interior
de su mochila) en los com-
partimentos sobre los
asientos, lo hace, y segui-
mos conversando. Todo
esto rápido, cerca de 5 a 10
minutos, y pasa entre me-
dio de nosotros, pasaron
unos segundos y alguien
grita ‘¿De quién era el com-
putador que estaba arri-

ba?, porque acaba de salir
arrancando este tipo con el
computador’».

Situación que a todos los
dejó perplejos ya que nun-
ca se imaginaron que este
supuesto fiscalizador, en
realidad, era un delincuen-
te. «Llama la atención por-

que la empresa pide el pa-
saje antes de subir al bus,
entonces estas personas se
les están colando. Yo hablé
con la gente de los buses y
dicen que están en conoci-
miento de que esta situa-
ción está pasando», señaló.

Finalmente, el testigo de

este robo indicó que «noso-
tros nos preguntábamos
entre los pasajeros que has-
ta dónde están dispuestos a
llegar estos tipos, porque si
no logran hacerlo antes de
que el bus salga, quizás es-
tamos hablando de un asal-
to en el camino».

Advierten de estafas telefónicas a
usuarias y usuarios del INDAP

Falso fiscalizador robó un computador desde el interior de un bus ‘Ahumada’ la tarde de
este martes en el terminal. (Foto archivo).

Debido a un robo en las
oficinas del Instituto Nacio-
nal de Desarrollo Agrope-
cuario (INDAP) de San Fe-
lipe, donde sustrajeron el
celular de atención a usua-
rias y usuarios de dicha en-

tidad, inescrupulosos han
realizado llamadas a bene-
ficiarios  de Putaendo pi-
diendo dinero.

Hacemos el llamado a
denunciar y no contestar las
llamadas ni mensajes de

Whatsapp del número de
teléfono +56 9 5788 4413.

Si reciben llamados o
WhatsApp desde este telé-
fono pidiendo dinero, es un
fraude. Este teléfono fue ro-
bado desde el INDAP.

La Municipalidad de Putaendo se encargó de difundir lo ocurrido a través de esta gráfica
para evitar que le suceda a otras personas.
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Natali Rosas se alista para su regreso

‘El Expreso’ ahora recorrerá
el asfalto de Providencia

En Ecuador se producirá el retorno a la arena internacional de Natali
Rosas.

Después de un tiempo muy
extenso en que debió estar ausen-
te de la actividad competitiva de
elite, producto de una grave lesión
a una de sus extremidades, la at-
leta oriunda de Santa María, Na-
tali Rosas, se apresta para su re-
torno a la arena competitiva inter-
nacional del Deporte Aventura, en
una fecha que tendrá lugar el mes
de julio en Ecuador.

La deportista aconcagüina
dejó en claro que no está al 100%
de condiciones físicas, lo que no
fue impedimento para que un
equipo español la tentara a ser una
de sus integrantes. «Las carreras

de aventura son de largo aliento,
en las que durante cinco días se
corre día y noche. En la actuali-
dad me siento muy bien, no en
plenitud de mis condiciones, pero
muy bien, así que no tengo la
menor duda que cumpliré una
buena actuación en Ecuador,
donde solo tengo algo de temor en
el trote que es donde siento algo
de debilidad», exclamó Natali.

Es muy claro que su presenta-
ción en la fecha sudamericana del
circuito mundial del Deporte
Aventura, habrá mucha atención
para ver si su cuerpo resistirá la
exigencia a la que será sometido,

ya que la ex Uno de Chile en esta
disciplina aún no recibe el alta
médica; «ya me aburrí de que
constantemente me pusieran pro-
blemas y me dijeran que no po-
dría volver a correr, eso desgas-
ta mucho desde lo psicológico;
precisamente cuando me alejé de
la medina tradicional es cuando
mejor me he sentido, ahora sólo
me enfoco en correr. La verdad
me alegro no haber hecho caso a
los diagnósticos que me daban;
desde octubre que estoy entre-
nando y pude haberlo hecho an-
tes, de eso me arrepiento, porque
pude haber empezado antes, pero

como le hacía caso a los doctores,
no podía entrenar, perdiendo un

tiempo muy valioso», contó la at-
leta.

Jorge Estay en la reciente Maratón de Santiago.

Con el objetivo único de sumar
kilómetros y el íntimo anhelo que
estas incursiones competitivas le
sirvan para la Maratón de Viña del
Mar en el mes de agosto, el fon-
dista sanfelipeño Jorge ‘Expre-
so’ Estay será parte de la Corri-
da 125º aniversario de la Comu-
na de Providencia, evento depor-
tivo que vuelve tras el receso por
la Pandemia del Covid – 19.

El deportista local está inscri-
to en la categoría sobre 55 años,
serie que no le favorece mucho
debido a que él ya pasó largamen-
te la barrera de las seis décadas;
pese a esto Jorge Estay no se ami-

lana e igual correrá para medirse
con atletas que tienen mejor rit-
mo y cronos. «Me servirá para ir
mejorando mis tiempos e inten-
tar superar mis marcas para po-
der llegar bien a Viña del Mar,
donde podré correr y competir
contra corredores que estarán en
mi categoría», contó ‘El Expreso’
a El Trabajo Deportivo.

La largada de la Corrida en la
comuna capitalina está agendada
para las 10:00 horas de este do-
mingo y se calcula que serán más
de dos mil los runners que esta-
rán presente en el asfalto de Pro-
videncia.



EL TRABAJO JJueves 26 de Mayo de 2022 1111111111

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Primero debe quererse usted y eso
será lo más importante antes de pensar en
amar a otra persona. SALUD: Descanse su
cuerpo. DINERO: No deje de enfocar sus
esfuerzos de modo que pronto pueda con-
cretar sus expectativas. COLOR: Verde.
NÚMERO: 4.

AMOR: Es normal tener un mal entendido
pero no valdrá la pena si las cosas tomar un
ribete más intenso. Cuidado. SALUD: No se
deprima, eso no le hace muy bien. DINERO:
Financiar todo en base a créditos no le favo-
rece si es que lo analiza con responsabili-
dad. COLOR: Rojo. NÚMERO: 37.

AMOR: Con sus arranques puede terminar
deteriorando mucho más las cosas. SALUD:
Sea más activo estos últimos días de mayo.
DINERO: Las cosas no se ven muy bien, pero
la perseverancia y el trabajo duro logran mi-
lagros inesperados. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 17.

AMOR: Mostrarse tal cual es será lo mejor a
la hora de comenzar la relación. SALUD:
Busque la armonía espiritual para mejorar su
salud corporal. DINERO: Haga muy buen uso
de los recursos de los cuales dispone, invier-
ta en cosas que realmente le traerán benefi-
cios. COLOR: Café. NÚMERO: 36.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El mes de mayo ha entrado en sus
últimos días y sería importante que analiza-
ra que puede hacer para ser más feliz. SA-
LUD: No olvide que debe hidratarse. DINE-
RO: En estos momentos las inversiones que
se hagan deberán ser muy bien planificadas.
COLOR: Marengo. NÚMERO: 29.

AMOR: No le aguante ningún capricho a su
pareja. Si lo hace una vez deberá hacerlo
siempre. SALUD: Vivir intensamente no sig-
nifica dejar de cuidarse. DINERO: Tenga cui-
dado con los negocios ya que es muy com-
plicado perder dinero en estos tiempos. CO-
LOR: Naranjo. NÚMERO: 44.

AMOR: Disfrute a concho cada momento
que la vida le ha dado en su vida ya sea
bueno o malo. SALUD: Mantenga la calma
en todo momento. DINERO: Tenga cuida-
do con desviarse demasiado de los objeti-
vos que se ha propuesto. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 28.

AMOR: En usted se encuentra la tarea de
hacer las cosas mejor que antes para que la
relación esté mejor. SALUD: Es importante
buscar distracciones para enfrentar la pan-
demia. DINERO: En estos momentos de di-
ficultad deberá disminuir los costos de vida.
COLOR: Perla. NÚMERO: 13.

AMOR: Aclarar todo antes que termine el mes
sería ideal para poder comenzar una nueva eta-
pa en la relación. SALUD: Problemas respira-
torios, por favor no se exponga tanto. DINE-
RO: Las perspectivas en los negocios son bue-
nas, pero deberá tener cuidado pare evitar pro-
blemas. COLOR: Morado. NÚMERO: 16.

AMOR: Rodéese de personas positivas y que
estén llenas de amor para entregarle a usted.
SALUD: Los vicios no son bueno y no le ayu-
dan a estar mejor. DINERO: No se ilusione con
lograr demasiadas utilidades en este período,
las cosas se darán algo lentas en este perío-
do. COLOR: Blanco. NÚMERO: 22.

AMOR: Abrir la boca y decir algo sin pen-
sar siempre será un error, tenga más pru-
dencia. SALUD: Que no le perjudiquen las
tensiones diarias. DINERO: No se dé por
vencido/a si las cosas se ponen complica-
das para los emprendimientos. Sea perse-
verante. COLOR: Violeta. NÚMERO: 21.

AMOR: Si usted necesita a esa persona en
su vida entonces hágaselo saber. SALUD:
Evite complicaciones, no coma tan tarde ya
esto evita que su descanso también sea ple-
no. DINERO: Enfrente los problemas con
la frente en alto y con fe de que saldrá ade-
lante. COLOR: Gris. NÚMERO: 2.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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CASI LISTO.- Toda esta semana han estado trabajando los promotores para poner en funcionamiento el Teatro
Cervantes, de Putaendo.

Lorena Véliz y Carolina Pavés, hablaron con Diario El Trabajo este miér-
coles para invitar a nuestros lectores a que vengan a celebrar el Día del
Patrimonio Cultural en el Teatro Cervantes, de Putaendo.

Día del Patrimonio Cultural en el Teatro Cervantes:

Fiesta, arte, cultura ancestral y carnaval este fin de semana en Putaendo
La joven Lorena Véliz y Ca-

rolina Pavés, hablaron con Dia-
rio El Trabajo este miércoles
para invitar a nuestros lectores a
que vengan a celebrar el Día del
Patrimonio Cultural en el Teatro
Cervantes, de Putaendo, el 28 y 29
de mayo, «vamos a tener un pro-
grama completo el sábado y el
domingo en este espacio patrimo-
nial que la comunidad de mane-
ra autogestionada y autónoma
está restaurando y habilitando en
esta Red Comunitaria de Cultura
y Patrimonio, que tiene más de 30
organizaciones de todo el territo-
rio de Putaendo, este teatro que-
da en calle Bulnes 140», comentó

a nuestro medio Lorena Véliz, ges-
tora cultural de Putaendo.

- ¿Cuál es la parrilla de ac-
tividades para estas jorna-
das?

- Vamos a estar en este teatro
con las actividades, hay concier-
tos, conversatorios, talleres, expo-
siciones, muestras, una serie de
actividades y además el día 29 te-
nemos parte de nuestra red en dis-
tintos territorios en su espacio,
porque nuestra red comprende
espacios patrimoniales también y
culturales. Empezaremos desde
las 10:00 hasta las 20:00 horas
aproximadamente, con activida-
des de diversa índole, y en el tan-

to en el teatro como en el salón
donde funciona la Unión Comu-
nal de Juntas de Vecinos, y el día
domingo tenemos la red que va a

estar con actividades en estación,
la coima ex-estación de trenes, la
de Las Coimas, Santuario Cristo
del Pillo Pillo, Casa Eco-escuela,

Casa Putrainto en la calle Juan
Rosas y la galería del pintor Clau-
dio Almeida en la calle Brasil,
que se llama ‘Desencuentros’.

Concierto de música popular con la banda
Old New Age en el Teatro Municipal

Carolina Rosinelli, vocalista de la banda local ‘Old New Age’ que se pre-
sentará este viernes en el Teatro Municipal de San Felipe.

Este viernes 27 de mayo, a par-
tir de las 18:30 horas, se presen-
tará en el Teatro Municipal de San
Felipe, la banda local ‘Old New
Age’, cuya voz principal pertene-
ce a la artista aconcagüina ‘Cako
Rosinelli’.

Cabe señalar que esta activi-
dad se enmarca dentro del proyec-
to ‘Mejorando la iluminación y el
audio del Teatro Municipal de San
Felipe’, el cual ha sido financiado
por el Fondo para el Fomento de
la Música Nacional, Convocatoria

2021 del Ministerio.
Carolina Rosinelli, nombre

real de la vocalista, es una de las
voces más sólidas y populares en
el valle de Aconcagua e incluso en
el país, considerando que esta se-
mana participó en el programa
‘Audiciones a ciegas, The Voice
Chile’, en el canal Chilevisión, ge-
nerando simpatía y aprobación en
el jurado. También podemos se-
ñalar que Cako Rosinelli es ani-
madora y presentadora, tanto en
locales nocturnos como en festi-

vales y encuentros de música po-
pular que acontecen en nuestro
valle de Aconcagua. En el Festival
Palmenia Pizarro ha trabajado
como corista y en el Departamen-
to de Cultura Municipal ha ejerci-
do como profesora de canto.

Este concierto de música po-
pular es gratuito y está dirigido a
un amplio público, tomando en
cuenta que la música de ‘Old New
Age’ posee un amplio repertorio
de música popular.
Roberto González Short


